## LOS PRINCIPIOS DEL COLECTIVO CAMBIAR EL SISTEMA NO EL CLIMA

Aprobados en lo general

16 de agosto de 2021

## **Principios:**

- 1. AUTONOMÍA. El Colectivo sólo recibe las ayudas o aportaciones económicas que sus integrantes acuerden proporcionarle, para realizar sus actividades regulares o normales: no recibe apoyos económicos de gobierno, partido o corporativo alguno o de fundación privada alguna y no acepta en su seno la participación de persona, red u asociación alguna que reciba fondos de gobierno, partido, corporativo alguno o fundación alguna del mundo. Puede recibir apoyos menores a \$ 500.00 al año de cualquier ciudadano. No pueden ser integrantes del Colectivo, los funcionarios públicos, los militantes de un partido, los representantes de corporativos y las fundaciones privadas. El Colectivo no puede firmar acuerdos de cooperación con gobiernos, partidos, corporativos o fundaciones privadas.
- 2. FRUGALIDAD. El Colectivo opera sin inversiones en propiedades y equipos y con gastos muy reducidos en su administración.
- 3. CONSENSO. Los acuerdos importantes de El Colectivo se construyen por consenso; es decir: se aprueban cuando la propuesta o proposición presentada por uno o varios integrantes de un grupo de trabajo o comisiones no enfrenta objeción alguna, por parte de persona alguna, por motivos de violación a un Principio reconocido por El Colectivo o no recibe el apoyo mayoritario, por razones políticas.
- 4. EL COLECTIVO NO TIENE VOCEROS O REPRESENTANTES. Ninguna persona puede hablar en nombre de El Colectivo, en asuntos de su política: todas las decisiones importantes se manifiestan por medio de un comunicado o una carta, para asuntos particulares. Los integrantes de El Colectivo pueden y deben en caso importantes manifestar su pertenencia a El Colectivo, pero, no pueden ostentarse como sus Voceros o Representantes. El Colectivo puede designar Enlaces Temporales, para establecer diálogos con otros colectivos u organizaciones sociales o civiles, para coordinar acciones conjuntas, sin embargo, los acuerdos con estos colectivos u organizaciones sociales o civiles se discuten y aprueban en el

- seno de El Colectivo. No se podrá establecer Enlaces con entidades gubernamentales o corporativos empresariales.
- 5. EL PRINCIPAL INTERLOCUTOR DEL COLECTIVO ES EL HABITANTE DE MEXICO. Los manifiestos, pronunciamientos y comunicados de El Colectivo están dirigidos invariablemente a los habitantes de México. No obstante, El Colectivo puede enviar cartas a otros colectivos u organizaciones sociales y civiles, a empresas o entidades empresariales, a entidades del Estado mexicano (Poder Ejecutivo, Legislativo, Judicial y otros organismos autónomos), para tratar asuntos particulares. Estas cartas deberán ser del dominio público.
- 6. NO A LA VIOLENCIA EN TODAS SUS EXPRESIONES. El Colectivo no acepta discutir propuestas, proposiciones, opciones o alternativas para hacer frente al colapso del clima, la ecología y las culturas que impliquen apoyo a la violencia, la discriminación, el sexismo, el racismo, el clasismo, la militarización, la violación de los derechos humanos y de la Naturaleza, el desprecio por la Justicia Climática y Ambiental, la promoción de tecnologías de empresas transnacionales o producidas por los grandes centros de investigación científica o que promuevan el fortalecimiento del Estado o los mercados. La Acción Directa de El Colectivo se realiza bajo los principios establecidos por los grandes de la Desobediencia Civil, como Étienne de La Boetie, Henry David Thoreau, León Tolstoi, Mahatma Gandhi, Desmond Tutu y Martin Luther King.
- 7. POR EL BIEN DE TODOS, PRIMERO EL CLIMA, LA ECOLOGÍA, EL MEDIO AMBIENTE, LAS CULTURAS VERNÁCULAS Y EL LAZO SOCIAL. La alteración del clima, la ecología de los territorios y el medio ambiente y la devastación de las culturas y el lazo social, enferma y mata cada año un número creciente de seres humanos en los países del Sur Global, y pone en riesgo la existencia de la humanidad. En todas sus acciones y acuerdos, El Colectivo coloca en primer lugar, a la defensa del clima, la ecología, el medio ambiente, las culturas vernáculas y el lazo social.
- 8. COLAPSAN EL CLIMA, LA ECOLOGÍA Y EL MEDIO AMBIENTE. Por muchos años, la alteración del clima, la ecología y el medio ambiente ha sido calificada por los gobiernos como "cambio climático" o "calentamiento global", con el propósito de minimizar u ocultar la realidad de lo que sucede con estos equilibrios que son grandes soportes de la vida en la

- Tierra. De acuerdo a los datos que ofrece la ciencia, algo más grave sucede en la Tierra: se han roto equilibrios logrados en millones de años y pueden necesitarse miles o decenas de miles de años, para recuperarlos. Por el momento, colapsan contenidamente el clima y la ecología y el medio ambiente, sin embargo, en los próximos lustros este colapso se puede acelerar y provocar en los próximos lustros hecatombes y ecocidios y hacia la segunda mitad de este siglo, la extinción de la humanidad o parte de ella.
- 9. EL COLAPSO DEL CLIMA, LA ECOLOGÍA Y EL MEDIO AMBIENTE TIENE SU ORIGEN EN EL AVANCE TECNOLOGICO Y EL CRECIMIENTO ECONOMICO DE LOS PAISES DEL NORTE GLOBAL. Detrás de cada contaminación o emisión de gases que dañan el clima hay una tecnología que la produce; detrás del aumento de las emisiones de gases que dañan el clima está el crecimiento de la producción industrial y del consumo de productos y servicios tecnificados. Ninguna tecnología ha podido mitigar significativamente este colapso. El crecimiento económico y el avance tecnológico es incompatible con la mitigación del colapso contenido del clima, la ecología y el medio ambiente.
- 10. UNICAMENTE LOS MOVIMIENTOS SOCIALES PUEDEN EVITAR QUE DECENAS DE MILLONES DE PERSONAS MUERAN EN LOS PROXIMOS LUSTROS, POR LA FALTA DE ACCIONES ADECUADAS PARA REDUCIR LAS EMISIONES DE GASES QUE DAÑAN EL CLIMA. Desde hace al menos 10 años existen datos científicos suficientes, para que los gobiernos hubieran fundamentado una adecuada declaración de estado de Emergencia Climática, sin embargo, no lo han hecho y hay muy poca posibilidad de que lo hagan en los próximos años, con las medidas apropiadas a esta situación. Existe una enorme resistencia de los gobiernos del Norte Global a reconocer la gravedad del colapso del clima, la ecología y el medio ambiente debido a los estilos de vida dominantes de sus países y a las enormes presiones que realizan los 80-90 corporativos globales que son responsables de la mayor parte de las emisiones de gases que dañan el clima, para evitar la aplicación de medidas adecuadas. Mientras más años tarden en aplicarse estas medidas, para enfrentar la emergencia climática, más decenas de millones de personas podrían morir en las próximas

décadas. Sólo grandes movilizaciones sociales pueden evitar que estas muertes tengan lugar.